
1Septiembre de 2019

Facundo Quiroga  •  Septiembre de 2019

Director: Carlos GrazioloCarlos GrazioloCarlos GrazioloCarlos GrazioloCarlos Graziolo

Valor del ejemplar $50.-Año XXII- N° 224

Periódico quincenal

Contactos:
Teléfono:
02317 - 15 46 36 76
Correo electrónico:
laventanayquiroga@yahoo.com.ar

Diseño: Juan Saenz Cavia
Impresión: Impresos García
(Belgrano y Laprida - Lincoln)

La Dirección declina toda
responsabilidad sobre los
originales enviados espontá-
neamente que no fueran
publicados, los que en ningún
momento serán devueltos.
Las colaboraciones firmadas
expresan la opinión de sus
autores y no necesariamente
la de la dirección de esta
publicación.

Lamentamos alguna omisión circunstancial, que puede lla-
marse discriminación  y también ninguneo de la que somos
objeto, porque nunca hemos dudado en la difusión de las
buenas cuestiones y de los buenos acontecimientos de la loca-
lidad, los que hemos abordado sin reparos. Después de 24
años de circular por las calles y alrededores de Quiroga hay
cuestiones que nos cuesta creer.

Los alumnos de 6to. año de la
Escuela de Educación Secun-
daria N°11 cursan la materia
Proyectos Organizacionales
con la Profesora Sabrina Mes-
sina. En esta oportunidad de-
bían desarrollar un proyecto
socio comunitario, y eligieron
compartirlo con el Centro Edu-
cativo Complementario n° 803
teniendo en cuenta que esta es
una institución de vital impor-
tancia para la comunidad y de
la que, muchos de ellos, tienen
los mejores recuerdos de su in-
fancia.

Elaboraron y consensuaron
su proyecto y el jueves 12 de
septiembre lo pusieron en prác-
tica. Durante toda la mañana dis-
frutaron una jornada recreativa
con los alumnos y personal del
CEC 803 que tuvo su corolario
con el almuerzo compartido.

Los triunfadores con compañeros y coordinadoras.

La Ventana lamenta

VICTORIA DE LOS CHICOS DEL
TALLER PROTEGIDO EN LAS OLIMPÍADAS ESPECIALES

El triunfo de
la inclusión

Noticias del «Mariano Moreno»
PROYECTO SOCIO COMUNITARIO

«Valoramos enormemente el
compromiso asumido por nuestros
alumnos y docentes, así como el
esfuerzo demostrado para estar en
todos los detalles y cumplir con
los objetivos proyectados», dicen
desde el ‘Mariano Moreno’ y
agregan: «agradecemos al perso-

Los alumnos y docentes de la
EES N°11 y su Extensión 2110
de La Corona, como parte del
Proyecto Institucional «Del di-
cho al Hecho» concretaron, el
miércoles 4 de septiembre su
tercer ‘Viaje de Estudios´’ a la
Ciudad Autónoma de Buenos

nal del CEC 803 por recibirnos y
demostrarnos su calidez; gracias
a nuestra preceptora Analía Tole-
do por acompañarlos y felicita-
mos a nuestros alumnos y profeso-
res. El trabajo en equipo basado
en el respeto y la solidaridad es
posible y tiene sus frutos».

Aires en este ciclo lectivo. De
esta manera todos los estudian-
tes de 1er. a 3er. año realizaron
un recorrido por el Centro His-
tórico de la Capital Federal
(Pag. 12), tuvieron la oportuni-
dad de vivir el cambio de Guar-
dia de los Granaderos en el

Mausoleo que guarda los restos
de San Martín en la Catedral de
Buenos Aires; recorrer Puerto
Madero y la Fragata Sarmien-
to; también el barrio de La
Boca; el pasaje Caminito; el

Continúa en pág 12, Col. 3

Página 12



2 Septiembre de 2019

45años
NUESTRA GENTE

Decesos
Nélida Ester Galván, viuda de Salgado,
el 24.08.2019, en Quiroga, a los 91 años de edad.

Oscar Lorenzo Lauría (Cacho),
el 17.09.2019, en Nueve de Julio, a los 66 años de edad.

VENTA DEVENTA DEVENTA DEVENTA DEVENTA DE
TERRENOTERRENOTERRENOTERRENOTERRENO
De 20 x 27,50 mts.

Tapialado,
sobre calle

San Juan s/n-
Facundo Quiroga

Consultas al 491078

Las próximas elecciones del
27 de octubre elegirán además
de las fórmulas presidenciales
y a gobernadores, a legislado-
res nacionales y provinciales y
también al nuevo intendente y
la renovación de la mitad del
Concejo Deliberante.

Para los candidatos a ocupar
por cuatro años la Municipali-
dad de Nueve de Julio tenemos
varias preguntas para hacerles
teniendo en cuenta que –hasta
ahora- es muy poco por no de-
cir nulo lo que se dice que van a
hacer, proyectar o diagramar
para el futuro del distrito.

Está claro que nuestras in-
quietudes se refieren a Quiroga
puesto que sus realidades y pro-
yecciones son distintas a las de
la ciudad cabecera que por su
magnitud tiene otras compleji-
dades para resolver.  Pero lo de
Quiroga aplica a otras localida-
des del partido con característi-
cas similares más allá de habi-
tantes más o habitantes menos.

Es innegable la falta de desa-

NUESTRA OPINIÓN

Un montón de preguntas
rrollo de las localidades atadas
a la cuestión macro del país en
general y de la provincia en par-
ticular, pero vale recordar la
bien conocida frase de Albert
Einstein en la que afirmó: «Si
buscas resultados distintos, no ha-
gas siempre lo mismo.»

Es necesario establecer una
agenda de temas básicos a desa-
rrollar, que será el gran desafío
de la próxima gestión, en una
etapa que debería convertirse
en bisagra en la historia de la
localidad. O se encara un cam-
bio planificado o se vuelve a
apostar exclusivamente a la co-
yuntura, con los resultados que
están a la vista.

Es imprescindible el aporte
de profesionales, técnicos y es-
pecialistas de todos los secto-
res, para conformar un Plan
Estratégico. Es necesario pla-
nificar y ejecutar en consecuen-
cia, convocando a los mejores,
consensuar, gestionar y pensar,
no en el corto vuelo de un pe-
ríodo de gobierno, sino imagi-

nando una localidad para den-
tro de veinte o treinta años.

Mientras tanto aquí van algu-
nas preguntas que deberían ver
y meditar los candidatos y el
que gane convocar a esos espe-
cialistas para que las resuelvan
y desarrollen  y el intendente
del período 2019-2023 las pon-
ga en ejecución:

¿Porque la promoción indus-
trial es sólo para la cabecera de
partido? se preguntaba hace
poco un entrevistado por La
Ventana. ¿Por qué tiene que ser
así? ¿Por qué Quiroga no la tie-
ne? Cuando nosotros por nues-
tra posición estratégica, que es-
tamos lejos de todos lados y a su
vez conectados a dos puertos
no la tenemos ¿Por qué no hay
promoción industrial para los
pueblos?

¿Cuál es el plan de desarrollo
para las localidades en general
y de Quiroga en particular?

¿Qué plan de viviendas prevé
impulsar?

¿Cuál es su política de tierras?
¿Se van a promover severa-

mente las energías alternativas?
¿Se comprometerá duramen-

te en llevar a su concreción la
obra del gas natural?

 ¿Se dará una solución al ba-
sural a cielo abierto?

¿Se establecerá una planta de
reciclado en la localidad?

¿Se llevará a cabo un ordena-
miento territorial para que los
vecinos posean el dominio de
sus terrenos y otros puedan
ocupar legalmente los terrenos
baldíos que conspiran con el
desarrollo armónico del pue-
blo?

¿Se desarrollará una verdade-
ra política cultural y otra de-
portiva que llegue a los pueblos
con ganas, con amplitud y en
forma permanente para no re-
petir  las dos inexistentes ges-
tiones actuales en ambas áreas?

¿Se aprovechará la situación
estratégica del pueblo, donde
confluyen en pocos kilómetros
tres distritos: 9 de Julio, Linco-
ln y Carlos Casares, para hacer
del Hospital de Quiroga un cen-
tro de salud de mayor cobertu-
ra geográfica y mejores servi-
cios de los que ya posee?

¿Se producirá el ineludible y
forzoso bacheo de las calles pa-
vimentadas?

¿Se pavimentará el tramo des-
de el acceso al futuro  parque
solar y se buscará hacer algo
similar hacia el cementerio?

¿Se concretará la adecuada
reparación del Destacamento
Policial?

¿Se harán gestiones valederas
para que el tren -que ahora llega
hasta Bragado- recorra nueva-
mente el tramo que nos com-
prende hasta Carlos Tejedor-
General Pico?

¿Se erradicará del discurso de
funcionarios de primera y se-
gunda línea la frase «ciudad de
9 de Julio» cuando se refieren a
cuestiones del distrito?

Nadie pretende resultados in-
mediatos pero es necesario mo-
dificar cierto estado de cosas y
poner más imaginación en la
tarea y más decisión en el co-
metido.

La obra pública barata (asfal-
to, veredas y cordón cuneta) tie-
ne un efecto inmediato en la
reactivación de la economía lu-
gareña.

Y también pedimos que se
deje de lado –definitivamente-
ese vicio malicioso de concre-
tar ese tipo de obras en cerca-
nías de períodos electorales. Su
cometido debe ser una constan-
te en todo período de gobierno
municipal y no una especulati-
va decisión creyendo que los
votantes son tontos.

El Director
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El lunes 2 de septiembre se
desarrolló una Jornada de ca-
pacitación de RCP, DEA y
maniobra de Heimlich reali-
zada en el cuartel de Facundo
Quiroga,  para cuerpo activo,
cuerpo de reserva, cadetes y
el personal de Banco Nación,
sucursal Quiroga (foto 1).

RCP es la técnica de Re-
animación cardiopulmonar; el
DEA es un dispositivo que,
apoyado sobre el pecho del
paciente, interpreta el ritmo
cardíaco e imparte instruccio-

Vamos a contar lo que todos ya saben: los aumentos de electrici-
dad, gas, teléfono, tinta y papel y otros insumos, además del
sistema logístico necesario para poner La Ventana en tu lugar de
residencia, han motivado la decisión de aumentar el precio de
tapa de 40 a 50 pesos. Estamos seguros que todos comprenden la
situación y sobre todo entienden que no tenemos las posibilidades
económicas de grandes medios y que como otros periódicos y
diarios regionales de tirada reducida sufrimos en la primera línea
los embates de la crisis. Un aporte pequeño de todos permite
superar la situación. No hacerlo nos aproxima rápidamente a una
quiebra más temprano que tarde.

Y ya que estamos, aprovechamos para invitarlos a sumar nue-
vos suscriptores. Siempre habrá algún lector que conoce a un
amigo, un ex residente interesado en recibir su ejemplar. De ese
dato, de esa referencia depende también la posibilidad de la per-
manencia de La Ventana, que tiene un compromiso de más de 24
años con Quiroga y cuenta con vos para renovarlo cada día.

Intensas jornadas de capacitación de
Bomberos Voluntarios de Quiroga

Instrucciones en reanimación.

Gastón  Bruera y Dalmiro
Laoretani.

nes a quien lo está operando
para descargar un choque eléc-
trico que, en un 80% de los ca-
sos, permite recuperar la acti-
vidad cardíaca normal. Y la
maniobra de Heimlich, llama-
da Compresión abdominal, es
un procedimiento de primeros
auxilios para desobstruir el con-
ducto respiratorio, normalmen-
te bloqueado por un trozo de
alimento o cualquier otro obje-
to. Es una técnica efectiva para
salvar vidas en caso de asfixia
por atragantamiento.

Las jornadas
continuaron el
miércoles 4 con
el aprendizaje
de rescate con
cuerdas y el jue-
ves 12 el adies-
tramiento los
llevó hasta la
ciudad de Ge-
neral Pinto don-
de compartie-
ron el día con
los integrantes
del cuerpo acti-
vo de ese lugar.

La Asocia-
ción de Bombe-
ros Voluntarios

de Facundo Quiroga destacó
la colaboración de todo el
personal de Defensa Civil de
9 de Julio y a su director Sr.
Humberto Clerico, encarga-
do de estas tareas de forma-
ción e instrucción.

En paralelo el lunes 9 se
tomó examen de ingreso a los
aspirantes Gastón  Bruera y
Dalmiro Laoretani, (foto 2)
que ya son los dos nuevos in-
tegrantes del cuerpo de Bom-
beros Voluntarios de Facun-
do Quiroga.

A nuestros lectores

Con la organización del Or-
ganismo Provincial de Desarro-
llo Sustentable (OPDS) y la
Municipalidad de Nueve de
Julio a través de la Dirección
de Gestión Ambiental, (en con-

Capacitación docente con puntaje
venio con UPCN seccional Pro-
vincia de Buenos Aires), se ha-
brá de llevar adelante una capa-
citación docente con puntaje,
sobre el tema «Generación R,
sustentabilidad ambiental y ges-
tión integral de residuos».

La misma tendrá lugar el día
miércoles 25 de setiembre (Día
de la Concientización Ambien-
tal), a las 17,30 hs., en el Salón
Blanco Municipal.

Los interesados podrán con-
tactarse con la Directora de
Gestión Ambiental, María An-
gélica Merlino, Tel. 61000 in-
terno 162 o mediante mail a
ambiente9dej@gmail.com

CeTeCom:
cambio de horario
La oficina de CeTeCom, de

la ‘Cooperativa Eléctrica’ co-
munica que a partir del mes de
Septiembre el nuevo horario de
Atención al Público es de Lunes
a Viernes, por la mañana: 8 a 13
hs. Y por la tarde: 17 a 19 hs.
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Asumir que tu mamá es maestra es
asumir que tu mamá es compartida; pero
también es aprender a ver de cerca, muy
de cerca, el sentido de la vocación, la
responsabilidad y la entrega. Muchos
saludan a las maestras en su día, pero lo
original es hacerlo desde otro lugar, des-
de el lugar de hija que es lo que hizo
Celina García Claudel

«Hoy estuve pensando en esto de ser
hijo de docente, en realidad nunca le
había prestado atención, bueno, a mí
me encanta, me parece asombroso. Pres-
ta atención a lo que te voy a contar y te
darás cuenta por qué te lo digo.

Empecemos, Los hijos de docentes
sabemos mucho del léxico docente, sa-
bemos de «adaptación curricular» así se
denomina a la media hora en la cual tu
mamá no te habla, luego de haber llega-
do del colegio, no intentes hablarle una
palabra… porque la contestación termi-
na en: ¡déjame concentrar! Es como un
«estado de crisis»...

Los hijos de docentes, sabemos lo que
es ir a guardería desde los 45 días de
vida, o que nos cuide algún familiar cer-
cano. Las maestras son nuestras prime-
ras y segundas madres. El 90% sabemos
cocinar con: «lo que hay en la heladera»
y lo aprendimos a la fuerza, si no te
haces algo estás frito y muerto de ham-
bre, ya que por lo general no la ves a
mamá antes de ir al colegio (a tu cole-
gio); los hijos de docentes sabemos ha-
cer la tarea sin la ayuda de mamá, sabe-
mos plancharnos la ropa, cosernos las
medias y, sobre todo, movernos solos.
Para nosotros la palabra «aguinaldo» sig-
nifica: «zapatillas nuevas» y una espe-
ranza a cualquier otro tipo de gasto
«cuando cobre el aguinaldo, vemos»...

En los actos escolares, reconoces un
hijo de docente porque la mamá nunca
puede ir, y el día de la madre menos

Marcelo Biagioni y Néstor Zabaleta
presentaron en FM Forty 106.9, repeti-
dora de Facundo Quiroga su reciente
trabajo musical que tiene Producción
Artística y Musical de Alejandro Taran-
to (TommyGun Records); Ing. de Gra-
bación: Aníbal Buonarcorso en Estudio
Deja Vu; Ing. de Mezcla y Mastering:
Tom Taranto, en Cool sound; Video

En el marco de una iniciativa por parte
de los docentes de la escuela 13, del jardín
902 y del CEC 803, y el Cens, se planta-
ron árboles por la educación, para recor-
dar y respirar. Se llevó a cabo en memoria
de docentes y auxiliares de ayer, hoy y
mañana. Con el slogan «Para unir raíces y
alas. Pasado presente y futuro.»

Una acción de conciencia ecológica y
de cuidado por la naturaleza.

En el Día del Maestro

pues está cumpliendo con las mamás de
otros niños, pero de esa manera apren-
dimos a tener madres sustitutas y pedir-
le a la mamá de tu amigo que te acompa-
ñe, obviamente que en la primera fila,
papá (si es que no trabaja).

La mamá docente, no sólo da clases a
la mañana sino que por lo general a la
tarde corrige, planifica;  señoras y seño-
res, el ser docente no es un trabajo de
medio día, es un trabajo de vida comple-
ta. Si trabaja medio día, en la tarde pla-
nifica y hace trabajos en cartulina.

Releo lo que escribo y pienso que esto
puede sonar como una queja, lejos de
eso está; las docentes son las mejores
madres del mundo, nos enseñan la pala-
bra «independencia», nos hablan de
arreglárnosla solos, pero cuando las ne-
cesitamos, aparte de docentes son ma-
más, y las mejores que conocí, ¿cómo
no van a ser las mejores? si tenemos
mínimo 30 hermanos por año.

Mi mamá docente me enseñó a vivir,
y cuando me preguntan ¿a qué se dedica
tu mamá?

Digo: es docente, es psicóloga, es
maga, es psicopedagoga, es esposa, es
mi mamá (y la de un montón más)...»

¡FELÍZ DÍA A TODOS LOS MAES-
TROS! en especial a mi mamá

Homenaje

(Una colaboración de Laly Alfaro
«Cuestión de actitud»
por FM Forty 106.9;

fotos de Amílcar ‘Popy’ Gómez.)

Jaqueca en vivo
Lyric: Pixel Studio TV; Agencia Digi-
tal & Audiovisual Invitado: Juan Olive-
ra (batería) y apoyo logístico, Agustín
Franco.

Las fotos  ilustran el momento de pre-
sentación en el estudio de la emisora
con la conductora Laly Alfaro. Los nue-
vos temas son: Ojos de luz, Volver a mi
pueblo y La chica del departamento 10.
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Elvio, vos sos un residente ha-
bitual de La Plata y como tal po-
dés brindarnos un panorama de
todo lo que ocurrió en la previa al
domingo y ese mismo día, a pesar
que personalmente se dio el hecho
curioso, para vos, de que justo esa
semana no estabas en La Plata
pero llegaste a tiempo para ver el
fenómeno de cerca:

«Si, fue todo muy raro; viajo
seguido pero nunca me ausento
tanto de la ciudad de La Plata;
estaba lejos y en un momento
me empezaron a entrar muchos
WhatsApp  preguntándome por
Maradona con la posibilidad de
ir a Gimnasia y Esgrima de La
Plata; la verdad que al princi-
pio si bien eran amigos y cono-
cidos no lo tomé muy en cuen-
ta, pero hoy no hay manera que
no te penetre la información y
rápidamente me ‘metí’ en los
portales y existía si, la posibili-
dad de Diego a Gimnasia. Lla-
mé a dirigentes del club, con-
cretamente a uno de los vice-
presidentes, llamé a un amigo a
su vez cercano a Maradona y
ambos me confirmaron que sí y

ENTREVISTA: ELVIO TOLEDO

«Preparémonos para vivir algo interesante
y lindo para el fútbol argentino»
Desde los primeros días del mes de septiembre la ciudad de La Plata estuvo viviendo una
verdadera revolución maradoniana, esa que causa Diego Armando cada vez que pisa un lugar
del universo. Primero fue un rumor, en el que nadie creía, pero que fue creciendo hasta
convertirse en noticia por la posibilidad cierta de que Diego se convierta en el  nuevo DT de
Gimnasia. Y finalmente el anuncio llegó el jueves 5 confirmándolo como nuevo entrenador de
Gimnasia y el domingo 8 hizo su presentación de manera oficial al dirigir su primera práctica
ante una multitud en el estadio Juan Carmelo Zerillo.
Para conocer detalles de esos hechos previos y los propios de la presentación de Maradona en
Gimnasia recurrimos a Elvio Toledo, fundamentalmente por varios motivos: es Licenciado en
Comunicación Social; es un hombre vinculado al fútbol en general y en forma particular como
representante del quiroguense José Antonio Paradela  integrante del plantel profesional del
lobo platense desde el año pasado.

a partir de ahí fue una ‘revolu-
ción’ y perdí la cuenta de los
días; tenía una diferencia hora-
ria de muy pocas horas, así que
estaba en un lugar pero quería
estar en La Plata; lo cual era
muy loco y las sensaciones eran
distintas y por mi cabeza pasa-
ba eso ‘voy a faltar justo en un
momento histórico’ y la verdad
que lo fue y tuve la suerte de
estar porque se postergó un
poco la llegada que se hizo ayer
(por el domingo 8) y yo arribé a
Ezeiza justo a las 7 de la maña-
na y me vine ‘corriendo’ (sic) al
bosque alrededor de las 10 de la
mañana y lo que ví no lo podía
creer: todo lo que se estaba vi-
viendo en La Plata fue y es im-
presionante. Estoy en esta ciu-
dad hace más de 30 años y ten-
go muchos conocidos con los
que estoy vinculado por el fút-
bol y la política de distintas
maneras y ví gente en la calle
llorando. Muy distinto a 1994
cuando el Mundial de EE. UU.
Que también veía gente en la
calle cabizbaja y llorando, pero
ahora era distinto, la gente llo-
raba de alegría, se abrazaba;
distintas generaciones: abuelos,
padres, hijos, hermanos e inclu-
sive gente que no es de Gimna-
sia (como yo que soy de Boca)
presenciando ese entrenamien-
to».

¿Fue un hecho histórico?
«Fue un hecho histórico, no

solo para la ciudad de La Plata,
sino para el mundo, para el
plantel, para los dirigentes de
Gimnasia. Tengo un amigo vi-
viendo en Nápoles (Italia) y me

decía que están esperando ca-
misetas de Gimnasia con el es-
tampado de ‘Diez’ y de ‘Mara-
dona’, lo cual marca que es un
hecho mundial».

Sigue generando la misma pa-
sión e ilusión que cuando juega

«Bueno, cuando estuvo en
Dorados (México) tenía una
cámara exclusiva con él de una
cadena estadounidense siguien-
do sus movimientos.  Lo de
ayer no hay palabras para des-
cribirlo, tenés que vivirlo y te
sorprendía minuto a minuto.
Cuando salió a la cancha, cerca
de las 14 horas, parecía que es-
taba con la camiseta de la selec-
ción y que iba a jugar».

Cuando él se emocionó nos emo-
cionamos todos los que estábamos
frente a la pantalla, pero  es pro-
bable que la tele no alcanza a trans-
mitir, más allá de su técnica, toda
la emoción que había en ese lu-
gar…

«Exacto, por supuesto. Pero es-
tando en la tribuna o en la platea
corre una vibración impresionan-
te, que se percibe. Yo me lo imagi-
naba de una manera pero después
te das cuenta que te equivocás y es
superior. Maradona no te deja de
sorprender y también le comenta-
ba a algunos amigos que lo de ayer
fue algo histórico, un hecho único.
Al salir del estadio me fui cami-
nando hasta el centro - son varias
cuadras- y la gente venía en cara-
vana, tocando bocina ¡parecía que
habían salido campeones! Va a ser
una locura diaria, porque a Estan-
cia Chica va a ir muchísima gente
a verlo (N de la R: ‘Estancia Chi-
ca’ es un predio ubicado en la
zona de Abasto en La Plata. Tie-
ne una extensión de 160 hectáreas
y es el lugar de entrenamiento y
concentración del plantel profe-
sional de fútbol y también es uti-
lizado por las divisiones inferio-
res del club.)

«El domingo (8 de septiem-
bre) había 1.300 periodistas
acreditados de todo el mundo.
Netflix está haciendo un docu-
mental sobre su vida y ya pidió
autorización para ir a ‘Estancia
Chica’ porque Diego día a día
te va dando nuevos capítulos,
eso es lo increíble de él que ade-
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Elvio Toledo. Vinculado al fútbol en general
y en forma particular como representante
del quiroguense José Paradela.

más hace tantos años que no juega y
siempre te da dando algo más».

También estaba allí dentro de la cancha,
José Antonio Paradela, como integrante
del plantel profesional de Gimnasia, en ese
entrenamiento…

«José viene muy bien, es titular en
reserva, pero ya debutó el año pasado en
primera; creo que este año va a tener
oportunidad o al menos se vislumbra
eso por lo que se ve que está dejando en
la cancha y anoche hablaba con él y no
es que no lo puede creer pero aún no lo
alcanza a dimensionar y además tuvo la
suerte que en ese entrenamiento para la
gente se formaron tres grupos y a él le
tocó en el que Diego le alcanza la pelota
como una especie de pared para que pa-
tearan al arco. Así que estaba doble-
mente emocionado por lo que transmite
y el carisma que tiene por lo cual todo es
muy positivo. La ciudad se nota conten-
ta porque hay otra vibración, hay otra
expectativa, si bien Gimnasia está muy
comprometido, de hecho hoy está en
zona de descenso  pero lo que ha genera-
do Diego es como que dejó en un segun-
do plano la parte deportiva».

Cuando pautábamos esta entrevista se es-
cuchaban los bocinazos como si Gimnasia
hubiera salido campeón…

«A mí me gusta mucho estar entre la
gene, caminar con ellos cuando se dan
este tipo de eventos populares; es muy
interesante analizarlos desde adentro no

desde arriba de un auto y esto era de una
algarabía enorme».

Maradona ¿hace diferencia deportiva
real o es sólo emocional?

«Si juzgas como le fue en México (en
Dorados) le fue muy bien, también en la
propia selección argentina, pero creo
que el plus de Diego es la parte emocio-
nal del jugador. Tratemos de imaginar a
un pibe como José Paradela con Mussi,
un jugador con experiencia, que jugó en
varios clubes inclusive en Europa y les
llega a los dos por igual. Diego potencia
eso y paralelamente a eso tiene un buen
equipo técnico, comandado por Sebas-
tián Méndez. Diego va a potenciar a los
jugadores y después a fin de año se abre
el libro de pases y puede hacer incorpo-

raciones importantes no  solo por Gim-
nasia sino por él. Creo que va a haber
jugadores que van a querer jugar en Gim-
nasia por Diego. Por ahora es todo muy
prematuro, las sensaciones son todas lin-
das pero creo que lo deportivo paso a un
segundo plano por ahora por todo lo que
genera Diego. Hay una empresa aérea
que ofreció el transporte para trasladar
al plantel ploteando el avión con los
colores de Gimnasia gratuitamente y hay
dos hoteles, los más importantes de La
Plata, que se están ‘peleando’ por ofre-
cerle la mejor suite a Diego, gratuita-
mente. Además cada vez que vaya a una
cancha va a generar una expectativa
enorme: imagínate cuando vaya a la can-
cha de Boca y toda la gente gritando por
Maradona»

Me decías que José Paradela reflexiona-
ba hoy que hace apenas un año atrás estaba
en Rivadavia de Lincoln y sin destino…

«Exacto. Yo soy amigo de su papá,
César y él me insistía en conseguirle una
prueba a José. Yo no lo había visto ni
jugar siquiera, sólo sabía que estaba en
Rivadavia. Me insistió muchas veces y
no era que no lo tenía en cuenta pero no
se daba el momento hasta que eso se
produjo y  pude hablar con la gente de
Gimnasia, pedí una prueba y me la con-
cedieron. La prueba fue de martes a vier-
nes y ya a partir de allí tuvo que volver
todo el mes porque José realmente los
deslumbró. Surgió un problema porque
había que ficharlo y en AFA no podían
hacerlo sin contrato porque venía de

otro club; había cambiado la legislación
en AFA con lo cual ellos (Gimnasia)
arriesgaron y le hicieron contrato sin
haberlo visto jugar. Fue todo muy rápi-
do y ya hace un año que tiene contrato;
tuvo la suerte de debutar frente a River
en el Monumental con Troglio, después
contra Racing en el torneo de verano en
Mar del Plata y ahora es titular indiscuti-
do en la reserva. Creo que este año y con
Diego al que le gustan los jugadores de
buen pié va a tener posibilidades.  José es
muy humilde y muy buena persona».

La ciudad de La Plata está dividida en
dos en pasiones futbolísticas ¿Qué dice la
otra parte –la gente de Estudiantes- de esta
presencia de Maradona en Gimnasia?

«Veo dos cosas, primero mucho silen-
cio y respeto; de hecho Estudiantes sacó
un comunicado oficial dándole la bien-
venida; todo eso se percibe en la calle. Y
por otro lado también tengo muchos
amigos hinchas de Estudiantes que lo
aman a Maradona y se bancan que ven-
ga a Gimnasia. También están aquellos
que lo critican pero no lo hacen a viva
voz, en realidad están expectantes. El
tema Maradona genera odios y amores
sin términos medios pero nadie se ha
atrevido a insultar ni nada parecido; es
lo que se percibe por ahora. Habrá que
dejar correr el agua y se verá. No hay
que olvidarse que se viene un clásico,
que se va a jugar en el bosque y ahí te
quiero ver. Preparémonos para vivir
algo interesante y lindo para el fútbol
argentino».
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Actuación de la dirección
de gestión ambiental

Durante el día jueves 12 de
septiembre y por denuncia de
un vecino, la Dirección Ge-
neral de Gestión Ambiental
de la Municipalidad de Nue-
ve de Julio tomó conocimien-
to de la presencia de gran can-
tidad de bidones de agroquí-
micos, que se encontraban
vacíos y habían sido arroja-
dos en una zanja sobre un ca-
mino rural.

En la jornada del viernes
13 se pudo ubicar el lugar,
constatándose que habían
sido arrojados en el mismo
aproximadamente 500 bido-
nes de diferentes productos

A  poco más de un año de
llegar a Gimnasia y Esgrima de
La Plata, ya como jugador pro-
fesional, José Antonio Parade-
la, el quiroguense que inició su
carrera deportiva en Atlético
Quiroga, hasta llegar a primera
y pasó luego a Rivadavia de
Lincoln donde había debutado
en el Torneo Federal B, habien-
do logrado el ascenso al Torneo
Federal A, vive el momento
único e irrepetible de ser dirigi-
do por Diego Armando Mara-
dona. Aquí la entrevista que le
realizó ‘Popy’ Gómez para
«Cuestión de actitud» (FM For-
ty 106.9, lunes a viernes de 17 a
19:30).

¿Qué dice la gente en La Plata
sobre la presencia de Diego Mara-
dona?

«La gente está ‘revoluciona-
da’. Es una ‘revolución’ lo que

ENTREVISTA: JOSÉ ANTONIO PARADELA

«Es una emoción muy fuerte,
estar ahí, frente a Diego»

genera aquí en la ciudad y están
todos muy contentos»

¿Cómo lo viste vos y como fue
ese encuentro con él?

«Muy bien y nos saludó en el
vestuario a uno por uno antes
de salir a la cancha»

¿Qué sentiste personalmente al
estar frente a él?

«Es una emoción muy fuerte
tenerlo ahí; se te pone la ‘piel
de gallina’, muchos nervios
también  y es algo muy lindo,
un sueño y hay que tratar de
disfrutarlo al máximo».

Del cuerpo técnico actual, ¿al-
gunos ya había estado con ustedes
o son todos nuevos que llegaron
con Diego?

«Si, si, son todos nuevos».
¿Cómo está el grupo con esa fi-

gura conduciéndolos?
«El grupo está muy bien, muy

contento, con muchas ganas  por
lo que genera Diego y tratando
de dejar el máximo de noso-
tros».

Esta debe ser una inyección aní-
mica tremenda, nada que ver con
lo que pasó anteriormente a partir
de ahora ¿verdad?

«Es un plus; tenerlo a él ahí es
otra cosa por lo que genera y
que obliga a dejar todo de cada
uno por la  camiseta y por cómo
está Gimnasia».

José Antonio Paradela,
viviendo un momento inimaginable.

¿Estás consolidado como titu-
lar de la reserva?

«Estoy más afianzado, con
más confianza, me siento muy
cómodo y el grupo siempre me
trató muy bien y me hizo saber
que siempre puedo contar con
ellos».

Es una gran chance la que tenés
con la presencia de Diego Mara-
dona como técnico de tu club, te
deseamos lo mejor, que puedan
salvar la categoría cosechando
triunfos a partir de ahora…

«Muchísimas gracias y espe-
remos que así sea».

Fueron hallados casi 500
bidones de agroquímicos
arrojados en el medio rural

agroquímicos.
De inmediato se dio inter-

vención al Organismo Pro-
vincial de Desarrollo Susten-
table (OPDS), Campo Lim-
pio y la Defensoría del Pue-
blo, teniendo en cuenta que
son los organismos con com-
petencia sobre el particular.

Por orden del OPDS, el lu-
nes 16a primera hora se hizo
presente en este lugar un ca-
mión de la empresa Reci-
plast, habilitado por dicho
organismo, para efectuar la
carga de dichos bidones y des-
tinarlos para reciclaje, tenien-
do en cuenta que sólo pueden
destinarse a empresas habili-
tadas, garantizando así la tra-
zabilidad de los mismos.
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En horas de la tarde del lunes
16 de septiembre fue allanada
la Estación de Policía Comunal
de 9 de Julio; se desafectó a la
cúpula de la dependencia y fue-
ron designadas nuevas autori-
dades interinas, en tanto tres
efectivos policiales fueron de-
tenidos.

Según informó  el Ministerio
Público Fiscal: «Tras la denun-
cia surgida de publicaciones
periodísticas por el faltante de
mercaderías en el marco de un
siniestro vial entre dos camio-
nes el 26.08.2019, se inició una
investigación a cargo de la UFI
N° 6, a cargo del doctor Luis
Carcagno. Según se pudo re-
construir, en las primeras horas
de aquella jornada, en la ruta
nacional N° 5 a la altura del
kilómetro 287.500, partido de
Nueve de Julio ocurrió un si-
niestro vial protagonizado por
dos camiones (uno modelo Fiat
Iveco y otro Mercedes Benz) y
como consecuencia del mismo
uno de los conductores perdió
la vida. Como ocurre en situa-
ciones de siniestros viales, un
llamado al sistema de emergen-
cia 911 personal policial perte-
neciente a la localidad de Nue-
ve de Julio tomó conocimiento
del hecho y se hizo presente en
el lugar realizando los procedi-
mientos de rigor. Uno de estos
consistía en secuestrar y depo-
sitar la mercadería que llevaba
uno de los camiones y que ha-
bía quedado desparramada en
el lugar a causa del impacto. En
ese sentido, toda la carga que-
daba en resguardo de la custo-
dia de los uniformados.

Vale destacar que el vehículo
Fiat Iveco transportaba una nu-
merosa cantidad de mercadería
destinada a ser entregada a di-
versas cadenas de supermerca-
dos en la ciudad de Santa Rosa,
La Pampa, no habiendo reali-
zado descarga previa de lo trans-
portado. Parte de la mercadería

Fue intervenida la Comisaría
de 9 de Julio

Otros detalles:
Tras ello, poco después de las 18 hs. del lunes 16, el Comisario

Mayor José Gil, Jefe de la Policía Departamental de Pehuajó, a la
que pertenece 9 de Julio, indicó que las actuaciones policiales se
enmarcan en la causa que lleva adelante la Fiscalía Nro. 6 de
Mercedes, a cargo del Dr. Luis Carcagno, caratulada como «In-
cumplimiento de los deberes de funcionario público» e informó
de los allanamientos, la desafectación y detenciones: resolviéndo-
se el relevo del jefe de la Policía Comunal de 9 de Julio, José
María Vázquez; el Jefe de Estación, Rafael Ojeda y el Jefe de
Servicio, Diego Colotta. Otros tres efectivos quedaron detenidos
y no se suministraron los nombres. También dijo que fue relevada
de sus funciones la responsable del Destacamento Policial de
French, Marisol Sosa.

Por último expresó que se resolvió que la Jefatura de la Policía
Comunal de 9 de Julio quedará momentáneamente a cargo del
Comisario Inspector Horacio Ferrari, subjefe de la Departamen-
tal Pehuajó y la Estación de Policía Comunal a cargo del Crio.
Raúl Labarté, jefe de turno de la Departamental Pehuajó. En
tanto, se continúa con las investigaciones, de acuerdo a las actua-
ciones de la Fiscalía.

fue sustraída por ocasio-
nales transeúntes que
aún no pudieron ser in-
dividualizados.

Para los investigado-
res -sigue diciendo el
parte de prensa-  esta-
ría acreditado que, por
un lado, hubo unifor-
mados que -incum-
pliendo las leyes en ejer-
cicio de sus funciones-
permitieron que los
particulares que pasaban por
el lugar así como personal a su
cargo se apoderaran ilegítima-
mente de mercadería que había
quedado dispersa en el lugar y/
o en el interior del vehículo.

En tanto, tres efectivos poli-
ciales que fueron identificados
habrían trasladado bolsones y
cajas de mercaderías a la Esta-
ción de Policía Comunal de
Nueve de Julio siendo capta-
dos por cámaras de seguridad
en inmediaciones de la depen-
dencia. Desde la UFIJ, tras re-
cabar elementos de interés para
la investigación, solicitó al Juz-
gado de Garantías N° 1 a cargo
del doctor Marcelo Romero
una orden de allanamiento para
cuatro objetivos: la propia co-
misaría nuevejuliense y tres do-
micilios particulares.  En con-
junto con la Dirección General
de Asistencia Operacional de la
Auditoría de Asuntos Internos
del Ministerio de Seguridad de
la provincia de Buenos Aires el
lunes (16) se efectivizaron los
mismos y en el marco de facul-
tades que le son propias, el fis-
cal ordenó dos allanamientos
en otros domicilios particula-
res que dieron resultado positi-
vo. Además, en ese marco, se
procedió a la aprehensión de
tres efectivos policiales. Por el
delito de «Incumplimiento de
los deberes de funcionario pú-
blico y  peculado» los tres apre-
hendidos comparecían el miér-
coles 18 ante el Fiscal de la
U.F.I.J. Nº 6 en el marco de la

audiencia de declaración en
los términos del art. 308 del
Código Procesal Penal.

De acuerdo a lo que pudo
conocerse, nueve efectivos -
contando los aprehendidos-
se encuentran desafectados en
el marco de la investigación
que se desarrolla para deter-
minar su participación en este
delito.

Fuente: Oficina de Comuni-
cación - Ministerio Público

Fiscal Dpto. Judicial Mercedes

Un nuevo elemento decora el paisa-
je de egreso de la localidad con el car-
tel de deseos de ‘Buen viaje’ que fue
finalizado el lunes 16 de septiembre.
Bajo el diseño y la pintura de Daniel
Blondel y el trabajo de mosaiquismo
desarrollado por las alumnas y las pro-
fesoras, Marcela Del Sole y Nora Aris-
ti, de la Escuela Municipal «Miriam
Carolina Disavia» el trabajo brinda
ahora una nueva imagen de buenos
deseos para los viajeros que parten con
frecuencia u ocasionalmente desde la
localidad.

Tarea terminada
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deportivo
FUTBOL

Sin definición arriba y abajo
Las derrotas a lo largo del tor-

neo de 12 de Octubre y Defen-
sores de la Boca, en mayor can-
tidad que las de Atlético Quiro-
ga alejaron al equipo violeta de
la posibilidad de ver peligrar su
permanencia en la primera di-
visión. Conclusión: hay otros
peores. Faltan dos fechas y le
lleva 6 puntos a los boquenses.
El reglamento establece que en

caso de igualdad en puntos -
cuestión matemáticamente po-
sible- se define por la disputa de
partidos entre sí: ¡Bingo! Para
Atlético Quiroga: ganó como
visitante y como local. Situa-
ción resuelta.

En tanto el título, para el que
Agustín Álvarez dispone de la
mejor ventaja posible falta que
logre un punto que lo consagre

campeón del torneo.

El postergado
de la 14ª Fecha

Se jugó el domingo 1 de sep-
tiembre en cancha de Once Ti-
gres, local Compañía General
Bs. As. (Patricios) que le ganó a
San Martín 3 a 1.

Décima quinta fecha

(6ta. de la segunda rueda) (08.09.2019)
Once Tigres: 1 - Compañía Gral. BA: 6
Ag. Álvarez: 4 - 12 de Octubre: 3
Atl. 9 de Julio: 5 - Atlético Quiroga: 0
French: 3 - Def. de la Boca: 1
San Martín: 0 - Atl. Naón: 0

Décima sexta fecha

(7ta. de la segunda rueda)
Compañía Gral. BA: 2 - Atl. 9 de Julio: 1
Atlético Quiroga: 0 - Ag. Álvarez: 2
Atl. Naón: 3 - Once Tigres: 0
Def. de la Boca: 0 - San Martín: 0
12 de Octubre: 1 - French: 1

Posiciones cumplidas dieciséis fechas

PJ G E P GF GC   PTS
Ag. Álvarez 16 12 1 3 31 14 37
Atl. 9 de Julio 16 10 1 5 37 18 31
Compañía G.BA 16 9 4 3 30 15 31
Atl. Naón 16 8 4 4 32 16 28
San Martín 16 5 6 5 17 15 21
Once Tigres 16 4 7 5 19 23 19
Atl. Quiroga 16 4 4 8 7 28 16
French 16 4 4 8 23 23 16
12 de Octubre 16 2 5 9 20 46 11
Def. de la Boca 16 2 4 10 12 30 10

«Mediante este medio (Facebook) hacemos oficial la desvincula-
ción del equipo AA Racing. Luego de haber compartido 3 fechas en
las cuales obtuvimos grandes resultados obteniendo entre estas fe-
chas la alegría de ganar la primera carrera dentro del equipo y dentro
de la categoría en lo que lleva de la temporada. Agradecido a toda la
gente que me apoya y me acompaña en este camino».

Emmanuel Novo 16.09.2019

Desvinculación de
Emmanuel Novo del
equipo AA Racing
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Carla Morresi, coordinadora
del Taller Protegido ‘Mi Peque-

Comenzó el nuevo torneo de inferiores de la Liga nueveju-
liense de Fútbol: segunda fase o Clausura.

deportivo

FUTBOL

La final de Sexta
Se jugó el sábado 31 de agosto en cancha de French, terreno

neutral para que Atlético Quiroga y Atlético 9 de Julio, que
habían llegado en igualdad de puntos al final del torneo,
dirimieran el campeón de la categoría. Fue triunfo del albirro-
jo nuevejuliense por 2 a 0. El equipo violeta batalló hasta el
final y marró un penal cuando estaba 0 – 1 lo que hubiera
modificado las cosas. De todas maneras una gran campaña de
la división que también dirige Tomás Macaroni.

La marcha de las inferiores

07.09.2019
Quinta: CAQ: 2 (Juan Desi-
derio) -  Agustín Álvarez: 4
Sexta: CAQ: 5 (Matías Cuer-
vo -4- y Ulises Cepeda) -
Agustín Álvarez: 0
Séptima: CAQ: 5 (Benjamín
Ledesma -3- y Lautaro Mar-
cone -2-)  -  Agustín Álvarez: 0
Octava: CAQ: 1(Alexis Cuc-
carese) -  Agustín Álvarez: 0

14.09.2019
Quinta: Once Tigres: 1 –
CAQ: 1 (Franco Blázquez)
Sexta: Once Tigres: 0 – CAQ:
1 (Ignacio Orona)
Séptima: Once Tigres: 0 –
CAQ: 4 (Santos  D´Andrea,
Benjamín Ledesma, Agustín
Albín y Francesco Paradela)
Octava: Once Tigres: 1 –
CAQ: 0

Victoria de los chicos del Taller Protegido
en las Olimpíadas Especiales

El triunfo de la inclusión

Entrevista y foto de:
Amílcar "Popy" Gómez

ña Familia’ se refirió a la re-
ciente y exitosa participación

de jóvenes del lugar en las
Olimpíadas Especiales
que se desarrollaron en la
ciudad de Junín. Carli-
tos Gaitán y Axel Ibáñez
integraron los dos equi-
pos que representaron a
9 de Julio. Las caracterís-
ticas de la participación
era jugar en cualquier
puesto, por lo que am-
bos supieron estar en el
arco y también festejar
sus propios goles, lo que
los colmó de satisfacción

a ellos y a sus compañeros de
taller y coordinadoras: «Es un
orgullo para nosotros esto que pasó
con nuestros campeones de las
Olimpíadas Especiales; ellos parti-
ciparon de varios encuentros en
Junín, gracias a los profesores Ca-
rina Valbuzzi, Gastón Abreu y

Mauro Galañena por interme-
dio de la Dirección de Discapa-
cidad municipal que conduce
Silvina Odello que pensaron en
Axel y Carlitos para formar
parte de uno de  los equipos de 9
de Julio. Fueron dos los equi-
pos de fútbol de 9 de Julio y
ambos obtuvieron la medalla
de oro y el premio a las vallas
menos vencidas.  Nosotros esta-
mos contentos y orgullosos por
ellos y ellos también lo están,
pero no sólo porque ganaron
deportivamente sino que  ga-
namos inclusión por el solo he-
cho de estar participando».

Carlitos Gaitán y Axel Ibáñez
orgullosos con sus medallas.

Carlos Gaitán con la Directora de
Discapacidad Silvina Odello.

Cementerio de la Recoleta y fi-
nalizar su recorrido en el Mu-
seo Interactivo ‘Prohibido no
tocar’, donde pudieron compar-
tir experiencias relacionadas
con la Física y la Química.

Las autoridades del colegio
manifiestan que: «Este tipo de
experiencias son únicas en la tra-
yectoria educativa de nuestros
alumnos, por los conocimientos
adquiridos y afianzados, así como
también por lo compartido y vi-
venciado. Gracias a las familias por

confiarnos a sus hijos, a nuestros
docentes por aceptar el desafío y
demostrar su compromiso. Y gra-
cias a todas aquellas personas que
colaboraron para que fuera posible,
especialmente a ‘Paradela Viajes’
por su predisposición y profesiona-
lismo».

Noticias del «Mariano Moreno»
Viene de Tapa, Col. 3


